
 

 

 

セミナーの様子 成人としてできることについて、分かり

やすく説明いただきました。 

実際に起きたトラブルを取り上げながら、 

対策について教えていただきました。 

若者が置かれている貧困化問題について、

真剣に聞き入る生徒たち 

データやご自身の実体験も交えてお話しい

ただきました。 

 

生徒たちは成人としての責任への理解を深め、 

よく考えて行動することの大切さを学びました。 



 

●本日はありがとうございました。主に契約に関する内容なので堅苦しい講演になるの

かなと当初は想像していましたが、いざ始まると身近な話題と絡めて話してくださったの

で楽しく聞けました。またこのような契約や詐欺に関する講演は小中の時にもあって、その

時の内容はとても分かりやすい、悪くいえばわざとらしい内容だったので、まあ騙されない

だろうと思っていましたが、今回の講演は体験談や細かい事例などもあってちょっと気を

抜いていたら自分も騙されるかもという内容だったので他人事ではないと実感できました。

これから先気をつけようと思います。 

 

●本日はありがとうございました。私は春から田舎の大学に進学するために一人暮らし

をするので、宗教に勧誘されそうで怖いです。以前大学周辺を見た際、幾つもの宗教施設が

ありました。都会ほど娯楽が無く、しつこく勧誘されそうで怖いですが、勇気を振り絞って

断ろうと思います。家族や友達に責任転嫁する事はできないので、慎重に物事を選択してい

こうと思います。 

 

●本日は貴重なお話を聞かせていただきありがとうございました。今まで悪徳商法など

とは無縁で過ごしてきましたが、これからはそのような物の被害に遭う可能性が増えてい

くということを知り、改めて気をつけていきたいと感じました。また今まで「同意する」と

いうボタンを読まずに押していたので、これからは一度目を通すようにしたいと思いまし

た。本日はありがとうございました。 

 

●マルチ商法や闇バイトなど近年問題として挙がっているものについては知っていたが、

デート商法であったりアポイントメントセールスなど知らなかったことも多くあったので

気をつけなければならないと感じました。また、内容とは少し逸れてはしまいますがプレゼ

ンがすごく上手いと思いました。本題に沿って身近な雑談やワードを織り交ぜて話す話し

方すごく勉強になりました。自分も人前で話すことがあれば江口さんを参考にしたいと思

います。本日はありがとうございました。 

 

●話がわかりやすく、面白かったので、楽しくお話しを聞くことができました。マルチ商

法や、不法な手口には騙されないように、今後気をつけようと思いました。まだ成人になっ

た自覚があまりないのですが、自覚を持って契約などもしようと思いました。本日はありが

とうございました。 

 


